



Opinión:

## La FIFA y el desempeño ambiental

No sabemos de prioridades de inversión.

Claudio Cabrera Gaillard



Aunque usted no lo crea, en el último reporte del ranking de la FIFA (30 de marzo de 2010) Guatemala, conjuntamente con Libia y Senegal aparecen como los países de mayores progresiones, ya que Guatemala pasó del puesto 129 al 115; aparentemente por el aumento en las diferentes modalidades de eventos que está realizando dicha federación internacional.

No podemos afirmar lo mismo con respecto a nuestra posición mundial en el tema ambiental, listado basado en el Índice de Desempeño Ambiental, publicado por la Universidad de Yale ([www.ipe.yale.edu](http://www.ipe.yale.edu)). En dicho índice, Guatemala aparece en el No. 104; lo interesante es que Costa Rica aparece en el No. 3, Panamá en el 24, El Salvador en el 34, Nicaragua en el 93, y solamente Honduras está debajo de Guatemala en el número 118. A pesar de que la selección y método de medición de los 25 indicadores -utilizados para desarrollar el ranking- podrían cuestionarse, la posición de Guatemala coincide con los datos de la última entrega del Perfil Ambiental de Guatemala, realizado por la Universidad Rafael Landívar.

En su conclusión número 6, el último Perfil Ambiental (2008-2009), plantea "es preciso entender que el deterioro ambiental es progresivo y que no ha podido ser revertido o al menos estabilizado. La mayoría de los problemas han sido constantemente analizados, explicados y denunciados. Incluso algunos han sido repetidos hasta la saciedad en todo tipo de reuniones congresos, foros y documentos...". Si bien es cierto, el mismo informe muestra que para el 2006 se cuantificaron las inversiones públicas en Q1 millardo 400 millones, el 64 por ciento de estas lo realizaron los gobiernos locales. Estas inversiones han llevado acciones relacionadas con abastecimiento de agua, alcantarillado, manejo de desechos sólidos o iniciativas de reforestación que son insignificantes en escala, son aisladas o no tienen continuidad requerida para que los impactos sean certeros.

La similitud de la posición en los dos ranking no es casualidad, parece ser que nuestras dificultades están vinculadas con no saber las prioridades de inversión, y la capacidad de verificar, si esas inversiones son hechas transparentemente. El problema es que el Índice de Desempeño Ambiental no va a mejorar de un "día para otro" como el de la FIFA. Necesitamos aumentar las inversiones públicas y privadas priorizando nuestros problemas ambientales y verificando que esas inversiones impacten positivamente, para no llegar al nivel de irreversibilidad.

### Más en esta sección

- Corte Suprema sin presidente
- Más allá de las palabras
- "Reducción de pobreza, nuestro desafío"
- Una reforma para limpiar a los partidos
- En algún lugar...
- Perspectiva
- Enfermedades crónicas, el peor asesino
- El que la hace, la paga
- El juicio de Núremberg
- Babosadas en la enseñanza



Usted intentó acceder a una página